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Dialogante, generador de equipos 
y ordenado en lo financiero: 
el perfil del gobernador electo 
Los Lacos. Cercanos a Alejandro Santana le reconocen sus cualidades profesionales y políticas para 
llevar a cabo una administración técnica y eficiente, para lo cual será clave el equipo que elija. 

  

      

AGENCIA UNO 
Carlos llabaca fue un reconocido profesor 
carlos labacacadiariolanquitwe.ct — mormalista con raíces en Quel- 

len y su madre Oriana Tirachi- 
ras perder la opción — ni(fallecida días después desu 
electoraldeconvertir- — frustrada elección en 2021), 
se en senador por la una abnegada dueña de casa 
Región de Los Lagos — oriunda de Castro. Una familia 

en noviembre de 2021, Alejan-— demucho esfuerzo, comentael 
droSantana había dejado la po- — ahora ex alcalde castreño Juan 
lítica para concentrarse en su Eduardo Vera. 
actividad profesional. Sinem- Alejandro Santananacióen 
bargo, tal como lo recordó el. lacapital chilota, donde pasó 
hoy alcalde electo por Puerto. de estudiar en la Escuela N'1 
Montt, Rodrigo Wainraihgt, su Uribe Díaz de Castro, a cursarla 
llegadaal Gobierno Regionalde — enseñanza media en el Liceo 
Los Lagos se asemeja a esos GalvarinoRiveros y luegoatitu- 
equipos de fíltbol quesoninvi- — larsecomo ingeniero comercial 
tados de piedra en los mundia- — y contador auditor en la Uni- 
les y que terminan levantando — versidad Mariano Egaña de 
la copa. Santiago. Posteriormente con- 

Los cercanos al ex parla- — cretó postítulos en gestión de 
mentario por Chiloé, quien os- empresas en la Universidad de 
tentó durante tres periodos — Chile y en políticas públicas en 
consecutivos el escaño por la — laPontificia Universidad Católi- 
provincia en la Cámara de Di- ca de Chile, y obtuvo el grado 
putados, le reconocen sus ca- — de Máster en Administración y 
pacidades profesionales ypolí-— Dirección de Empresas en la 
ticas, así como también su Escuela de Negocios (EDE) de 
apertura al diálogo y su habili-— España. 
dad para generar equipos de Conunactivoejercicio pro- Pi - 
trabajo, cualidades que espe- — fesional, desempeñó labores — TRAS VENCER EN SEGUNDA VUELTA EN NOVIEMBRE, SANTANA ASUMIRÁ EL PRÓXIMO 6 DE ENERO DE 2025 COMO NUEVO GOBERNADOR REGIONAL. 
ran seangravitantes paraadmi- — como analista financiero en la 
   
  

nistrarel Gore a partir del 6de — Pesquera Iquique-Guanaye,je-— aunque su periodo másexten- “Cuando Alejandro llegade — aalcalde en Castro, fue el pri- — bien de cerca, colocando énfa- 
enero de 2025. fe de auditoría interna en la. so -entre 1992 y 2009- fue en — candidato a diputado a Chiloé, — mer soldado que apareció en- — sis en muchos proyectos im- 

Supadre Bladimiro Santana Constructora Eulogio Gordo Banmédica, donde llegó aocu- — fuimoscontrincantes”, recordó — tregandosu apoyo”, comentó. — portantes que actualmente se 
parelcargo desubgerente dela. Juan Eduardo Vera (Ind-ChV)..— Vera destacó que “éltiene — están desarrollando en la co- 
División Recaudación. Tam-  “Yorepresentabalalíneadelex — unamirada muy equitativacon — muna, comoes todo eltema de 
bién haejercidoenlaacademia — ministro, ex diputado y exse- — todoelterritorioal cual levaa — vivienda y mejoramientodees- 

Super Oportunidades como profesor de Finanzas y nadorClaudio Alvarado yéllle- tocar gobernar, considerando pacios públicos”, rememoró el 
Planificación Estratégica enla — góacompetir con nosotros. En — lasdesigualdades con las cuales — alcalde de Chonchi, Fernando 
U. Nacional Andrés Bello. una primera instancia hubo — ha crecido nuestra región, los — Oyarzún (RN). 

unadisputa dura, dondetermi- graves problemasde desarrollo Eljefe comunal destacó no 
BEPAIGIOR $ SU PRIMERA DERROTA namos ganando por estrecho que hatenido Chiloé, y quéde-  sólosu capacidad técnicay sus 
TENEMOS|TODO|PARA' E Suprimer intento electoral fue — margen, peroél siguió trabajan- — cir de la provincia de Palena”, — conocimientos profesionales, 
'FUMIGAR(TU/HOGAR| ' en2005, cuando postuló con — doenelterritorio a través dela — destacó. sino también la experienciaad- 

4 apoyodeRenovación Nacional — Corporación Chiloé Puede Más quirida como miembro de la 
como candidato diputado por (fundada en 2007), y después — DESDE EL CONGRESO Comisión Permanente de Ha- 
elexdistrito58 paradisputarel — vino el desquite, nos ganó, pe-— Santana se convirtió en diputa- — cienda de la Cámara baja (que 
cupo que ostentaba el diputado — ro nunca fuimos enemigos. — do por el Distrito 58 el año — integró entre 2014 y 2022). 
UDI Claudio Alvarado, también — Cuando a mí me tocó asumir 2009con 27.098 votos. “Traba= “Ello le da también una 
castreño. por primera vezlacandidatura — jamos con el parlamentario — figuración tremendamente 
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2005 se postuló por primera 2009 Alejandro Santana 202 1 compitió por la senaturía 
vez como diputado por el distrito 58, que incluía a Chiloó, y se convirtió en diputado electo por el Distrito58 tras obtener enla Región de Los Lagos, al cumplir tres periodos como dipu- 
compitió con el diputado en ejercicio Claudio Alvarado (UD). — 27.098 votos. Su trabajo en terreno fue clave para su elección. — tado. Obtuvo 24.951 votos y perdió ante Kuschel y Moreira. 
  

(viene del página anterior) AGENCIA UNO 
importante de poder conocer 
las partidas presupuestarias a 
nivel nacional, que no sola- 
mente impactan a nivel de las 
comunas, sino que también a 
nivel delas regiones”, mencio- 
nó. 

Por su parte, Juan Eduardo 
Vera destacó lo realizado a ni- 
vel de la agricultura y la pesca 
artesanal. Lo anterior fue re- 
frendado por el core Fernando 
Hernández. “Él nos ayudó en 
muchas iniciativas de la zona, 
por ejemplo, cuando necesitá- 
bamos la pavimentación dela 
Carretera Austral, y selogró jus- 

tamente por gestiones que se 
hicieron en el primer gobierno 
del Presidente Piñera (...) En 
cuanto a la pesca artesanal, él 
fue uno delos que planteó co- 
mo ley el Indap del mar, un 
acuerdo que permitió que se 
genere lo que hoy día conoce- 
mos como Indespa”, resaltó. 

Hernández destacó en ese 
sentido sus capacidades “para 
formar equipos”. Además, re- 
conoció que “es trabajólico y 
hasta en las mismas campañas 
porque le gusta recorrer los te- 
rritorios y conversar con la gen- 3 : ' s 4 > 
te, conocer las problemáticas y ALEJANDRO SANTANA NACIÓ EN LA CAPITAL CHILOTA, DESARROLLÓ SU EJERCICIO PROFESIONAL ENTRE 1992 Y 2009, AÑO EN QUE FUE ELECTO DIPUTADO POR CHILOÉ Y EJERCIÓ TRES PERIODOS. 

esosin duda también esimpor- AGENCIA UNO 
tante dentro de la gestión que — dadparala articulación y lage-— puesafirmó que “vaa permitir 
tiene que desarrollar ahora co- — neración de consensos, cuali- un manejo presupuestario bas- 
mo gobernador”. Deigualmo- dades que le han permitido — tante más ordenado, dada su 
do, resaltó su experiencia enel — consolidar su posición en el — profesión que es ingeniero co- 
mundo privado, “porque es — ámbitoregional y nacional. Su mercial y contador auditor, lo 
una delas miradas queselees- — capacidad de convocatoria ha — cual le va a dar un manejo del 
tá dando al Gobierno Regional — sido clave para unira su sector — número mucho más en profun- 
esestaarticulación público-pri-— político y construir alianzases- — didad. Y también su partici 

  

    
    

vación Nacional”, sostuvo. 
A partir de esaidea, Wain- 

raihgt comenzó a buscar apo- 
yos de base, los que encontró 
enel diputado Mauro González 
(RN y luego en los consejeros 
regionales de RN, Fernando 
Hernández, Alexis Casanova, 

  

vada, y él hasido empresario, y tratégicas que resultaron esen- ción enla Comisión de Hacien- César Negrón, Francisco Cárca- 
creo que eso también va aser ciales para lograr la goberna-— dale van a permitir un conoci- moe independientescomoRo- 
importante enesta gestión”. ción, demostrando su aptitud — miento máscabal y amplio so- drigo Arismendi. 

paraliderar y gestionar iniciati-— bre las proyecciones presu- “Lo primero que se nos 
MANEJO PRESUPUESTARIO — vasconimpacto”, dijo. puestarias”. ocurrió fue hacer una comida 
El core Rodrigo Arismendi En particular, Arismendi Casanovaafirmó que tam- enhonoraél, y ahílaverdades 
(Ind) ve en Santana a “un líder — destacóel compromiso queco- bién es importante contar con 
políticocon una notable habili-— mo parlamentario tuvo Santa- — unequipo profesional para ad- 
e naconla salud pública, particu-— ministrar la gestión pública. 
Para poder conven-  larmenteen el fortalecimiento — “Yocreo que una delas funcio- 

cerlo primero a él, tu- — delaredoncológica. “Suapoyo — nesmásimportantes de un go- 

que invitamos a varias perso- 
nas pertenecientes a Renova- 
ción Nacional; llegaron mu- 
chos, desde ex concejales, ac- 
tualesconcejales, coresy harto 

  

vimos que sercapa- — aorganizaciones como Onco- — bernador es que se rodee por militante”. Ya con la carta deín- 
ces de convencer asu mamás y su respaldo a la Ley gente capacitada, concompe- PATRICIO VALLESPÍN VA INICIÓ EL PROCESO DE TRANSICIÓN DEL CARGO. tención del candidato en mano 
partido, a Renova- Sanna destacan su empatía y — tencias y que sean capaces de viajarona Santiago a obtener el 
ción Nacional” sensibilidad hacia las familias — manejar la gobernación regio- — Rodrigo Wainraihgt(RN)seatri- — que“al principio costó, porque — respaldo de la entonces alcal- 

que enfrentan enfermedades — nal con una mirada absoluta- — buyegran partedel crédito. paraélvolverdenuevoalmun- — desa y carta presidencial 
Juan Eduardo Vera — gravescomoelcáncer”, mente técnica y profesional, y “Enuncomienzo Alejandro — do político que tanto leapasio- — Evelyn Matthei, pero además 
ExakaldedeCasro. — Asimismo,elcore porOsor- — conmuchoconocimiento, por- — tenía muy pocas posibilidades — naba, no era fácil. No hay que — hablaron con el presidente de 
e no, Alexis Casanova (RN), rea- — que todos queremos quelare- — porque el candidato era otro olvidarque Alejandrotuvoque — RN, Rodrigo Galilea, y conla se- 

“Estrabajólico y has- — firmó su aporte en salud que — gión pueda avanzar con deci aunqueyo encontraba que era — volver a Santiago, emprender — cretaria general del partido, 
taen las mismas Cam-  mantuvodurantelacampañaa — sionestécnicas correctas, opor- — quien más posibilidades tenía — ahí sus actividades privadas, — Andrea Valladares. “Les plan- 
pañas porque legusta — senador en 2021. “Estuvimos — tunas y en base alas necesida-— para ser candidato agoberna- — pero logramos hacer un traba- — teamos que nosotros estába- 
recorrer los territo- trabajando variastemáticas,so- des que tienen cada una de  dorregional, porque veníade — jointenso, muy colaborativo  mosa favor de Alejandro, que 
rios y conversar con bretododelasaludintrahospi nuestras provincias". ser candidato a senador y por entrelas distintas áreasdelare- sabíamos que no era fácil por- 
lagente, conocerlas talariay también laextrahospi- lo tanto ya conocía la región — gión para convencerlo de que — quehabía otrocandidato, pero 
problemáticas” talaria”, detalló. CANDIDATO IMPENSADO completa, las 30 comunas y — eraunagranopción. Pero para — alfinal creo que pesó la cordu- 

No obstante, es su expe- — ¿Cómo pasó Santana de retira- que además también tenía las — poder convencerlo primeroa — ra”, afirmó Wainraihgt. 
Fernando Hernández. rienciaentemas económicos lo — doa candidato? Esa es una his- capacidades”, recalcó. él, tuvimos que ser capaces de El resto ya es historia 

Consejero Regional de RN... que más resalta el consejero, — toria donde el alcalde electo Juan Eduardo Vera agrega — convencerasu partido aReno- — conocida. s
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